



## Ejecutivos ven un mejor panorama global

Son más optimistas, aunque siguen preocupados por conflictos sociales y los precios de energéticos; estimaciones de expertos y organismos también apuntan hacia un repunte de la economía mundial.

Por: Ariadna García Vega |

Viernes, 24 de enero de 2014 a las 06:00

**CIUDAD DE MÉXICO (CNNExpansión)** — Los CEO de 'Las 500 empresas más importantes de México' ven un mejor clima de negocios en el mundo y avizoran una mayor mejoría hacia finales de 2014, pese a que aún mantienen encendida la alerta por los conflictos sociales y los precios de los energéticos, revela el índice Pulso Expansión 500 del cuarto trimestre de 2013.

La evaluación de los principales directores de empresas para el actual *Entorno económico, político y social global* muestra un significativo avance al cuarto trimestre de 2013 (4T2013) en comparación con el mismo periodo del año anterior, al pasar de los 49.5 a los 52.3 puntos.

[La medición del Pulso](#) se realiza sobre una base de 0 a 100 unidades, donde 100 indica que la situación está Mucho Mejor, 75 Mejor, 50 Igual, 25 Peor y 0 Mucho Peor.

La evaluación también dio un salto desde el trimestre anterior (3T2013), cuando promedio 45.3 puntos contra los 52.3 puntos que promediaron los CEO en [el último ejercicio de Pulso](#).

Su cifra de pronóstico hacia el 4T2014 repunta todavía más, con 57.8 unidades. Esto comparado con las 50.3 unidades con las que calificaron el trimestre anterior.

Pese a que en el contexto internacional el segmento *Economía de los Estados Unidos*, el rubro mejor evaluado, se ubica en los 60.0 puntos para la situación actual y alcanza las 70.8 unidades en su proyección a un año, los *Conflictos sociales* y *Precios de energéticos* se sitúan apenas en los 45.8 y 46.7 puntos respecto a un año atrás.

[Pulso Expansión 500](#) es un indicador de confianza que se aplica a los CEO de 'Las 500 empresas más importantes de México' de la revista Expansión. El índice es trimestral, siendo el último el correspondiente cuarto trimestre de 2013.

Se subdivide en tres grandes temas: a) [la situación económica y financiera de su empresa](#); b) [el ambiente económico y social del país](#); y c) [el entorno económico, político y social global](#). Además de un apartado de [temas coyunturales](#).

### Luz en el exterior

La economía global podría por fin superar este año la crisis financiera que estalló en 2008, de acuerdo con el Banco Mundial (BM).

En su informe 'Perspectivas Económicas Mundiales 2014', el organismo indica que la economía internacional se fortalecerá este año por el repunte de los países en desarrollo, "ya que cinco años después de la crisis financiera, las economías de ingresos altos finalmente parecen estar superando las dificultades".

El BM prevé que la economía global crecerá 3.2% este año (desde el 2.4% registrado en 2013), para estabilizarse en 3.4 y 3.5% en 2015 y 2016. Entre los factores que consolidan los avances en los países en desarrollo están la aceleración en las naciones de ingresos altos y el fuerte y sostenido crecimiento de China.

Los ejecutivos del país concuerdan con esta proyección pues prevén que la economía estadounidense comenzará a repuntar en los siguientes 12 meses. Desde el ejercicio del 1T2012 no otorgaban un puntaje tan alto a este segmento cuando alcanzó las 71.7 unidades en la proyección hacia el siguiente año.

Así también, visualizan una mejoría en los *Conflictos sociales mundiales* (50 puntos), *Precios de los energéticos* (50 puntos) y *Crisis económicas actuales* (56.7 puntos), respecto a sus previsiones en el Pulso Expansión 500 previo, cuando todos estos indicadores se encontraban en terreno negativo.

De acuerdo con Standard & Poor's, las calificaciones soberanas globales sufrieron un deterioro importante en el periodo 2008 a 2013 en gran parte por "los efectos negativos de la crisis hipotecaria en los Estados Unidos, aunque las perspectivas para el 2014 muestran que esto podría comenzar a revertirse de manera gradual".

El Fondo Monetario Internacional pronosticó un crecimiento de la economía global en 2014 y 2015 de 3.7 y 3.9%, respectivamente, pues "espera un mejor desempeño de las economías desarrolladas, así como una ligera mejora en las condiciones de crecimiento para las emergentes".

Sin embargo, las perspectivas de crecimiento siguen siendo sensibles a las dificultades que plantea el alza de las tasas de interés global y la potencial volatilidad en los flujos de capital a medida que el Banco de la Reserva Federal de Estados Unidos comienza a retirar su estímulo monetario masivo, indica el BM.

El Banco Mundial destacó que la economía en la zona euro mostraría signos de recuperación, con un alza promedio de 1.1% en comparación con los números negativos de -0.4 y -0.6% de 2013 y 2012.

En relación a los conflictos sociales mundiales, habrá que estar atentos al curso que tomen las protestas en Ucrania, que a decir de algunos organismos internacionales podría desencadenar una guerra civil.

En China cobra fuerza también el escándalo tras la revelación de paraísos fiscales utilizados por empresarios locales. En Suiza se llevó a cabo la conferencia de paz para tratar de dar salida a la guerra civil en Siria que lleva tres años.

### **México podría destacar**

Los directivos consultados por Pulso Expansión 500 también pronostican que el desempeño de *México insertado en la economía global* repuntará hacia finales de 2014, pues otorgan 61.7 puntos, un nivel mayor que los 51.5 que habían otorgado en el ejercicio previo.

No obstante, aunque las proyecciones para el crecimiento del Producto Interno Bruto de nuestro país son mayores al 1.2% logrado en el 2013, al alcanzar los 3.80% (Banamex), 3.10 (Bancomer), 3.0 (FMI), 3.40 (Banco Mundial), 3.80 (OCDE), 3.401 (Banxico) y 3.90 (SHCP), habrá que estar pendientes de los acontecimientos mundiales que podrían impactar a nivel interno.

El Banco de México indicó que uno de los aspectos que podrían repercutir en la inflación durante 2014, radica en que "el entorno externo continúa enfrentando retos, por lo que no se puede descartar mayor volatilidad en los mercados financieros internacionales".